

# EL DIARIO DE MENORCA.

## Puntos de suscripcion.

**MAHON.** Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.

**EN PROVINCIAS.** Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.

## Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número suelto  $\frac{1}{2}$  real.

## Anuncios y avisos.

Los suscritores a 8 mara, por línea.

Los no suscritores 12.

Y las repeticiones a la mitad de precio.

## SECCION DE NOTICIAS.

### —De La Correspondencia:

Por real orden de fecha del 25 del pasado se hace presente á los gobernadores de provincia, remitan por semestres al ministerio de Fomento, todas las obras é impresos de que se manda ejemplar á los gobiernos con arreglo á lo que dispone la ley de imprenta. Estas obras son para enriquecer la biblioteca de la imprenta nacional. Los alcaldes de los pueblos tendrán tambien la obligacion de remitir á los gobiernos respectivos el ejemplar de cualquier obra que se imprima donde residan ellos, debiéndolo hacer con la debida anticipacion para que pueda ir en la remesa semestral.

—Los vapores correos trasatlánticos variarán su salida de la Península con arreglo á lo acordado últimamente desde el segundo viaje del mes actual.

—El 7 por la mañana fondeó en el puerto de Málaga la corbeta de vapor de la marina de guerra inglesa llamada *Malaca*, de porte de 17 cañones y 210 tripulantes, capitán Napier, conduciendo á su bordo al embajador inglés en España.

—Se ha dispuesto que el vapor transporte de guerra *San Antonio* salga inmediatamente para Fernando Póo.

—Dentro de pocos meses se aumentará nuestra marina de guerra con las tres goletas de hélice que se construyen por contrata en el astillero de Huelva. Son buques de excelentes condiciones, y casi están en situacion de poder ser botados al agua.

—La goleta *Africa*, que se botó al agua el 5 á presencia de SS. MM., tiene 174 piés de eslora, 25 de man-

ga y 17 de puntal. El desplanamiento es de 414 toneladas: la fuerza de sus máquinas, construidas en Barcelona, de 130 caballos, y su armamento se compondrá de 2 cañones de 32, en colisa.

—Se ha dispuesto que en la misma grada que ocupó en el arsenal de la Carraca la fragata *Villa de Madrid*, se ponga la quilla de otra blindada, que llevará el nombre de *Príncipe Alfonso*. Tambien se ha dispuesto que continúen las obras de la fragata tambien blindada *Navas de Tolosa*.

—Sigue en Malta el movimiento de buques de la escuadra inglesa, y todos ellos se dirigen hácia las costas de Italia, en términos que ni uno solo ha quedado en la antigua residencia de los caballeros de San Juan.

—El 9 ancló en el puerto de Lisboa una escuadra inglesa compuesta de cinco buques, entre los cuales está la fragata de coraza *Warrior*. El almirante habia pedido inmediatamente el honor de una audiencia al rey de Portugal.

—Parece que ya no irá á Lisboa la escuadra francesa de evoluciones, y aun se dice que solo á fines de octubre pasarán, si es que pasan, los reyes de Portugal á visitar al emperador de los franceses.

—Se han recibido en Madrid nuevas noticias referentes á la escuadra que ha ido al Pacífico. El día 6 de setiembre ancló en la magnífica bahía de Todos los Santos, despues de haber abandonado el archipiélago de Cabo Verde. La travesía desde Puerto Grande fué felicísima, no habiendo tenido ni uno solo de esos terribles días de calor que se experimentan al cortar la línea. Los vientos frescos del

SE. obligaron á los buques á marchar á máquina dos días, hasta que habiendo tomado el barlovento pudieron continuar nuevamente su viaje á la vela, anclando en aquellas aguas en el breve espacio de catorce días. Mucho ha sorprendido allí la llegada de la escuadrilla; aquellas gentes que desde 1838, en que visitó el puerto un pequeño buque de guerra español no habian visto nuestra bandera, se han quedado extasiadas al visitar las dos magníficas fragatas de hélice, que pueden competir en todo con las mejores de Inglaterra y Francia. El vice cónsul de España Sr. Machado, rico propietario, hizo á nuestros compatriotas un recibimiento entusiasta. Los individuos de la comision científica estaban recorriendo todos los establecimientos de instruccion y los sitios de los alrededores. Las fragatas estaban reponiéndose de carbon y en breve saldrán para Rio Janeiro, en cuya travesía invertiran cuatro ó cinco días pues dista 200 y pico de leguas.

—Noticias de Méjico recibidas el 5 dicen que el 14 del actual hizo dimision el general D. Blado de su doble cargo de ministro de Relaciones y Gobernacion que se le habia confiado en propiedad, y del de Hacienda, que desempeñaba interinamente. Se asegura que el motivo que ocasionó la salida del señor D. Blado del ministerio, fué la oposicion que Juárez hizo al nombramiento de algunos gobernadores, y sobre todo, á la ida á Méjico del general Comonfort. No falta quien crea que D. Blado, en vista de la penuria en que se halla el erario, y de la dificultad que encuentra el gobierno para procurarse recursos, se ha decidido á abandonar su puesto, que ya

no podia proporcionarle mas que sabores y disgustos.

—El Sr. de la Fuente, último representante de Méjico en París, ha reemplazado á Doblado en el ministerio de Relaciones y Gobernación, y con el Sr. D. Higinio Nuñez, que ha entrado en el de Hacienda, del cual era oficial mayor, ha quedado reconstituido el gabinete, quedando en él dos miembros del antiguo: el Sr. Blanco en Guerra, y el Sr. Teran en Justicia.

—Reina la mayor actividad en las fortificaciones de la capital mejicana en las que trabajan mas de mil quinientos hombres. El gobierno se propone establecer una gran línea de defensa para mantenerse en la capital, en caso de que los franceses consigan apoderarse de Puebla.

—Continúan los preparativos de parte del gobierno para poner á salvo la parte mas importante de los archivos y aun sus mismas personas.

—El general Doblado ha sido nombrado general en jefe del ejército de operaciones sobre la sierra de Querétaro, que está ocupada por las fuerzas reaccionarias al mando del indio Megía.

—El conde de Lorenz ha recibido órdenes para no salir de Orizaba hasta la llegada del general Forey.

—Las tropas mejicanas que han tomado partido por la intervencion, no están atendidas, como sin dade esperaban. Ha habido días en que les ha faltado lo mas necesario.

—Del antiguo contingente francés no quedan mas que 4,000 hombres disponibles; el resto tiene que rebajarse por defunciones ó enfermedades.

—El general Zaragoza llegó el 20 á Méjico, con el objeto de conferenciar con el presidente acerca de las operaciones militares que se deben emprender de nuevo contra los invasores. El general pedia 300,000 pesos y 30,000 hombres, con cuyos recursos estaba seguro, segun el decia, no solo de baticir á los franceses, sino de obligarles á salir del territorio. El gobierno ha prometido enviarle recursos, paulatinamente, y dar las órdenes mas apremiantes para que se dirijan al ejército de Oriente todas las fuerzas de que puede disponer. El general Zaragoza fué muy obsequiado en Méjico durante su corta permanencia por sus amigos políticos y por el pueblo, que al-

borotó las calles de la poblacion con sus vivas al vencedor de los franceses.

—Las mujeres mejicanas estimulan con su ejemplo el valor de sus conciudadanos. En el combate de Orizaba una señora que pertenece á una familia de Guadalajara, formaba parte del Estado mayor del general Zaragoza, y se ha batido bizarramente. La señora de Añas, literata de bastante mérito, se ha presentado con sus hijas en los hospitales para cuidar á los heridos, y este noble ejemplo ha sido imitado por muchas damas de Córdoba.

—Un periódico de Madrid publica una carta de la Habana de la cual tomamos las siguientes noticias:

«Las cartas de Méjico recibidas por el paquete inglés, pintaban la capital en el estado mas lastimoso. El deseo general era que entren cuanto antes los franceses ó el moro Muza, pues aquella situacion es insostenible.

Las tropas francesas esperaban los refuerzos para emprender á mediados de octubre las operaciones.

La mortandad en los hospitales era horrorosa.

Se habia decretado una nueva contribucion por Juarez.

El general Cobos marchó días pasados á los Estados Unidos en el vapor *Columbia*, pues desde la Habana le hubiera sido imposible regresar á Méjico, por la circunstancia de haber dispuesto el gobernador político que ningun pasaporte para esta república sea válido no llevando el visto bueno del cónsul francés.

El general Miramon se hallaba tambien en Nueva York. Sus intenciones eran ofrecer sus servicios á Almonte, pero ha cambiado completamente de opinion, y marcha á trabajar por su cuenta.

Los señores Zuloaga y Benavides continúan en la Habana alojados en el hotel *Union*. Se creia que no tardarian mucho en seguir las huellas de Cobos.

—Pocas noticias hallamos en las correspondencias y periódicos de la isla de Cuba que hemos recibido, y cuya última fecha es la del 15 de setiembre.

En la bahía de la Habana se declaró el 13 un incendio á bordo del bergantín mercante español *Providencia*, logrando las autoridades de marina prestar eficaces auxilios hasta es-

tinguir el fuego.

En Santiago de Cuba se habia experimentado un temblor de tierra muy marcado, aunque sin que ocasionara daños.

—Una carta de Casablanca (Marruecos) que publica *El Reino*, fechada el primero de octubre, dice que la noticia que habia corrido por allí, lle-

nando de consternacion á los habitantes europeos, era la de que el sultán habia prohibido la esportacion de los granos y lanas. «Para conocer todo el alcance de esta medida, dice el corresponsal, es preciso saber que todo el comercio que se hace en el imperio consiste en los dos artículos prohibidos, y que miles de familias europeas estaban dedicadas y vivian con este negocio, que ahora tan de repente cesa.»

—Segun escriben de Casablanca, el emperador de Marruecos trata de pagar en una vez la parte de indemnizacion de guerra que aun resta á España. En apoyo de esta se dice que está reuniendo gruesas sumas, y aun que piensa levantar un nuevo empréstito en Londres.

—Continúan en París los rumores de modificacion ministerial.

—El corresponsal en París de *El Diario Español* dice saber por conducto digno de todo crédito que la alta influencia que ha tomado bajo su proteccion la causa del Pontificado, asegura á sus amigos que no hay motivo alguno de temor, y que si bien Napoleón III fluctúa y es muy probable que no siga siendo tan reaccionario como algunos desean, no por eso se dejará arrastrar por la senda revolucionaria y anti-católica que Fould y Persigny señalan como la única que puede conducir á puerto de salvacion.

—A consecuencia de los muchos asesinatos cometidos á puñaladas en Sicilia; el comisario extraordinario en aquella isla ha dado un decreto prohibiendo el uso de armas á todos los habitantes. Se exceptúa únicamente de esta medida los agentes de la autoridad, la Guardia nacional en los actos de servicio y los cónsules ó agentes consulares.

—Las prisiones continúan siendo numerosas en Sicilia, donde el partido de accion está lejos de permanecer tranquilo.

—Esperase en las costas de Sicilia de un momento á otro una escuadra inglesa.

—El gobierno sardo habiendo comprendido que en las actuales circunstancias sería peligroso empeñarse en llevar á cabo la medida que disponía la abolición de la moneda napolitana desde el 1.º de octubre en adelante, ha buscado un término medio, y en su consecuencia se ha aplazado por un mes aquella disposición.

—Las noticias de Garibaldi son hoy poco satisfactorias. Se dice que el herido pasa continua y sucesivamente de una gran exaltación febril al mas profundo abatimiento.

—Segun escribe desde París á *El Constitucional*, persona que le merece gran crédito, se asegura que en los altos círculos de aquella capital que está muy próxima la solución definitiva de la cuestión de Roma, y que probablemente á fines del mes actual acontecerán en Europa sucesos de la mayor gravedad é importancia. El emperador Napoleón dirigirá al Padre Sauto una carta, en la cual le escitará á que resuma y presente sus deseos, el último término de sus aspiraciones en estas críticas circunstancias, y al mismo tiempo el jefe del ejército de ocupación colocará una parte considerable de este en los confines del territorio pontificio para impedir la entrada y salida de fuerzas de cualquier clase que sean. Si su Santidad no contesta ó pide mucho mas de lo que el emperador se propone resolver, las tropas francesas evacuarán á Roma y el rey Victor Manuel quedará en libertad de ocuparla con las suyas si lo juzga conveniente.

—El buque de hélice *Africa*, de 4669 toneladas, salió el 21 del pasado del puerto de Plymouth (Inglaterra) con el pabellon del emperador de la China: campo verde, orla amarilla y cruz diagonal del mismo color. Este buque ha sido comprado por el gobierno de Pekin, y se le ha puesto el nombre de *China*. En él deberá llevar su insignia el capitán de navío de la marina real inglesa. Sheppard Osborn, y lo mandará el comandante Alten-Young: ha sido arbolado y armado en los diques *Victoria*, de Londres, en donde la *Amay*, cañonera de 301 toneladas y fuerza de 80 caballos, se está preparando para el mismo destino. El tercer buque destinado á formar la nueva escuadra china, la cañonera de hélice *Mohawk*, de 679 toneladas, y fuerza de 200

caballos, está mandada por el capitán de navío de la citada marina Burgoyne. Llevarán á bordo crecido número de oficiales.

—Los periódicos ingleses vienen deplorando la situación de los Estados Unidos de América, y declaran unánimemente que ha llegado el tiempo de las negociaciones, y que si se deja prolongar la lucha, no se obtendrá otro resultado que el derramamiento inútil de sangre. Un número considerable de obreros ingleses piden emigrar al Canadá. Este hecho se considera como la reproducción del resultado que en 1846 tuvo el hambre de Irlanda.

—En Londres ha hecho una profunda sensación la proclama del presidente Lincoln aboliendo la esclavitud sin indemnización en aquellos Estados que en el mes de enero próximo permanezcan separados de la Union. *El Times* sostiene que el presidente no tiene facultades para firmar lo que ha decretado.

—Los americanos del Sur residentes en Inglaterra han recogido fondos para socorrer á los soldados de su partido prisioneros en la actualidad de los federales. Han reunido mas de 20 mil duros.

—Una correspondencia de Nueva York presenta la situación de los federales en un estado lamentable. Esperábase en aquella ciudad ver llegar al presidente Lincoln y á su gabinete bajando de Washington. Nueva York debe ser la capital de los Estados Unidos en este caso, y esto lo han deseado siempre los separatistas.

Londres 7. Ayer se reunieron en Hyde Park cien mil hombres, á pesar de haberse anunciado que no habría comité garibaldino el domingo. La plataforma que sirvió de tribuna el domingo anterior fué ocupada por los irlandeses, que gritaron: «Viva el Papa!», á lo que les respondieron: «Viva Garibaldi!»; de aquí un conflicto que duró dos horas. Los soldados que acudieron tomaron parte contra los irlandeses, venciendo los garibaldinos, pronunciándose discursos contra la ocupación de Roma y terminándose el alboroto con la intervención de la policía, que puso presas á muchas personas.

*El Times* cree que el domingo próximo deberán acuartelarse las tropas, porque se dice que los soldados ir-

landeses quieren batirse contra los soldados que han prestado ayuda á los garibaldinos.

Marsella 8.—Segun cartas de Roma, se asegura que el marqués de Lavalette, antes de marchar, ha pedido una amnistía para todos los detenidos políticos. Se han emprendido negociaciones para un empréstito pontificio. Se desmiente el rumor de que el Papa haya solicitado de nuevo el auxilio del general Lamoriciere.

Marsella 9.—Cartas de Constantinopla del 1.º dicen, que el virrey de Egipto ha regalado al sultan una fragata de coraza.

Foad-Baja insiste, apesar de la protesta del Shoik Islam, en enagenar los bienes de las mezquitas mediante una dotación del clero musulman. El Schah de Persia ha dado á un general cristiano el mando en jefe de la artillería.

Londres 9. New York 27 de setiembre.—Mac Clellan ha construido un puente cerca de Harper's Ferry para pasar el Potomac. Los confederados siguen ocupando la línea del alto Potomac. Los gobernadores de los Estados fieles de la Union reunidos han manifestado á Lincoln, que aprueban su proyecto de hacer libres los esclavos y proponer una reserva de cien mil hombres. El gobernador de Maryland se ha negado á firmar este manifiesto. *El World* cree en un cambio de política por temor á una intervención extranjera. El gobernador de Pennsylvania ha enviado á sus hogares á los hombres llamados para resistir la invasión confederada. En Nueva Orleans se ha mandado que todos los extranjeros presenten sus títulos de nacionalidad. Los federales en la batalla de Jona, Mississippi, cogieron quinientos hombres prisioneros y treinta y seis cañones. Los defensores de Memphis se preparan á poner fuego á la ciudadela caso de ser tomada.

New York 29. Dicese que el general Wilson, que mandaba en Louisville, ha sido muerto de un pistoletazo por el general federal Davia en una acalorada disputa.

Los confederados han establecido en Winchester su base de operaciones, aunque conservando las fuerzas necesarias en el Potomac para impedir su paso al enemigo. Dicese que el ejército federal se vá á retirar á cuarteles de invierno. La prensa lo desaprueba.

**Paris 9.**—Ha vuelto aquí el Emperador.

**Londres 10.**—El alcalde corregidor ha negado el permiso para el meeting que debía tener lugar el domingo próximo, porque la diputación de este meeting ha expresado su intención de discutir la ocupación de Roma.

#### MAHON 16 DE OCTUBRE.

##### Efemérides.

1511.

Apertura del XV concilio general en Viena, en el Delfinado.

1472.

Firmase en el monasterio de Pedralbes la capitulación de Barcelona con el rey don Juan II de Aragón.

1811.

Acción de Ayerve, ganada por los españoles al mando de Mina, contra los franceses.

#### BOLETIN RELIGIOSO.

##### SANTO DE HOY.

La beata María de la Encarnación y San Galo abad.

##### CULTOS.

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. la reina de todos los Santos y Madre del Amor hermoso, Patrona de los Asociados á su Corte en la iglesia del Cármen, privilegiada.

##### SANTO DE MAÑANA.

Santa Euduvigis, duquesa de Polonia, viuda.

#### AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

**SOL.**—Sale á las 6 horas y 41 ms.—Pónese á las 5 h. y 20 ms.

**LUNA.**—Sale á las 11 h. 52 ms. de la N.—Se pone á las 1 h. y 20 ms. de la T.

#### ORDEN DE LA PLAZA

del 15 de octubre de 1862.

Servicio para el 16.

**Gefe de día:** D. Narciso Rigau y Nadal, teniente coronel graduado capitán del regimiento infantería de Zaragoza n.º 12.

—Parada, el mismo cuerpo y Granada.

—Hospital y provisiones, Granada—El Sargento Mayor interino.—José Ansaldo.

#### MOVIMIENTO DEL PUERTO.

##### ENTRADAS.

De la Habana en 60 dias bergantin esp. Puchet, de 309 t., cap. Bartolomé Seguí, con 12 trip., algodón, azúcar, tabaco y otros efectos para Barcelona.

De Torrevieja y Alicante en 15 dias laud esp. San Antonio, de 61 ts., pat. Bartolomé Bosch, con 8 trip., trigo y cebada.

##### SALIDAS.

Para Torrevieja bergantin noruego Telegraph, de 250 ts., cap. A. Hein, con 11 trip. y lastre.

##### BUQUES DESPACHADOS.

Para Puerto Colom laud esp. San José, de 18 ts., pat. Gabriel Amant, con 5 trip., 2 pas, 100 qq. moniatos y 15 qq. patatas.

#### AVISOS OFICIALES.

##### Administración de Correos de Mahon.

El Vapor GRAVINA en lugar de despacharse hoy jueves, saldrá para Palma el sábado 18 á las cinco de la tarde, admitiéndose correspondencia hasta las cuatro de la misma.

#### ANUNCIOS.

Se sacan á pública subasta, por vía de venta y enagenación perpetua, una casa situada en Ciudadela en la calle de San Cristóbal, y una viña vieja de cabida de unas dos cuarteras y cuatro barcillas sembrado en el camino de Algayarens del término de dicha ciudad, procedentes ambas fincas de la herencia de D. Simon Saura y Olivar. El pliego de condiciones obra en manos del pregonero Jaime Anglada y en el despacho del Notario infrascrito quien enseñará además los documentos de propiedad.—Mahon 10 de octubre de 1862.—Jaime Villalonga, Not.º

#### DESPEDIDA.

MR. GALTIER, fotógrafo, CALLE DEL CASTILLO NÚMERO 3.

Debiendo partir dentro de pocos dias para Francia, manifiesta antes su agradecimiento á las numerosas personas que le han honrado con su confianza, y suplica á las que todavía deseen retratarse en su gabinete, lo verifiquen cuanto antes.

Su permanencia en esta ciudad será muy corta.

Nota. Para favorecer á los fotógrafos y á los aficionados de esta ciudad tiene dicho señor una prensa de satinar, que pondrá á su disposición sin retribución alguna.

#### RETRATOS FOTOGRAFICOS.

MR. GILBERTO CASTERET participa á sus numerosos favorecedores que ha vuelto á trasladar su fotografia á la calle de Annover núm. 37, y aprovecha esta ocasión para comunicar á este respetable público que espera recibir en breve una prensa de satinar y albuminar tarjetas de visita, y ofrecer asimismo retratos fieles con la finura y lustre necesarios.

Trabaja en buen y mal tiempo desde las 7 de la mañana á las 4 de la tarde.

#### SASTRERIA

DE

#### JOSE LUCENA.

El dueño de dicho establecimiento participa á sus parroquianos y demás personas que gusten honrarle, que se ha trasladado á la calle de la Arravaleta núm. 13 en donde se les servirá con el gusto y esmero acostumbrado.

#### P. PONS Y MORILLO

participa á sus numerosos parroquianos y demás señores que gusten honrarle con su confianza que ha trasladado su Establecimiento de vidrios, pinturas y otros artículos á la calle del Castillo núm. 29.

#### IDIOMA FRANCÉS.

En esta imprenta informarán de una persona que dará lecciones á domicilio á precios módicos.

Se darán las gracias y una gratificación á quien presente en esta imprenta una hebilla de plata que se perdió al principio de esta semana.

En el horno de Rafael Aragónés, calle de la Esplanada, informarán de quien vendería un burro de tres años y de buena talla á un precio muy arreglado.

#### PARA VALENCIA.

Saldrá el domingo próximo el laud Caballo, patron Diego Llambias, admitiendo cargo y pasajeros. Lo despacha el mismo patron.

#### VAPOR ESPAÑOL GRAVINA.

La salida de dicho buque para Palma que estaba anunciada para mañana viernes se difiere para el sábado próximo 18 del actual á las 5 de la tarde.

Admite cargo y pasajeros. Lo despacha D. Juan Taltavull, Angel, 14.

Por 1000 rs. que vá sin firma.—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,  
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,  
calle Nueva, núm. 21.